







COMENTARIOS

«La rendición de Breda»

He indicado en otras ocasiones que la guerra actual obliga a repasar frecuentemente la geografía; cada día algún nombre nuevo nos hace consultar un atlas o un diccionario geográfico para comprobar una grafía o una situación. Pero también nos ha impulsado la guerra a repasar historia y arte. El último caso: el de la toma de Breda, con ocasión de la cual he renovado las ideas aprehendidas hace años y sobre nuestras luchas en los Países Bajos y heme entretenido con templanza una hermosa reproducción en colores del famoso cuadro de Velázquez vulgarmente conocido con el nombre de «Las lanzas».

Una biblioteca poética española

Los libros «eternos».—El valor de los índices.—La suma «poética» en que Pemán y Herrero García han recogido la poesía religiosa española

Por LUIS SANCHEZ ACOSTA

La biblioteca de todo buen amigo de los libros pasa por una serie de etapas que representan momentos clásicos del buen lector. En el principio es la adquisición y lectura de toda clase de papeles impresos, pero después, cuando se entra en la fase de serenidad y depuración del gusto, el lector se hace escrupuloso y caprichoso en la administración de su lectura y de su bolsillo y lee sin comprar y hasta a veces compra sin leer. Se leen sin adquirir los libros que entretienen y desprecupan; se compran a veces para no leer los que nos precupan y nos tienen. Porque entretener y desprecupar es algo provisional, que limita su posesión a ese tiempo que está como vacío en el paréntesis de esa distracción incidental que el libro entretenedor nos proporciona; pero el libro que nos preocupa, ese sí nos «tiene» de una manera definitiva y por eso también queremos guardarlo con nosotros, siempre dispuestos al diálogo, en el anaquel de nuestra librería. De nuestra biblioteca van poco a poco desfilando los libros ligeros, los ensayos y las novelas, los manuales y los estudios breves, las curiosidades y las novedades para ceder el paso a los libros eternos. Los libros que se leen «de un tirón» ceden su puesto a los que dan pasto para muchas veladas y en el lugar de los que se leen una vez, aparecen aquellos que la humanidad nunca se cansa de leer. Son nuestros libros de cabecera, de los que nuestro espíritu acaba por ser un trasunto. Dime con qué libros andas y te diré quién eres.

Estos libros, claro está, ya no se escogen con la ligereza del que busca una pareja de baile, sino con la circunspección y hasta con el amor y el temor del que elige esposa. Se sopesa el libro, se otean sus páginas, se escruidan los títulos, se percibe la gracia externa del volumen, la idoneidad del papel, la claridad y limpieza de los tipos, y por último los ojos recorren curiosos el índice en que deben ir expresos todos los regustos y sabores internos que la lectura del libro nos promete. Esta ojeada al índice es la que decide de una manera inapelable la necesidad y la conveniencia de adquirir un libro. ¡Ay del autor o el editor que no sepa ganarnos en ese trance! Porque ahí es donde está el meollo que nos convence a hacer nuestro el libro, a guardarlo entre nuestras cosas como un compañero más de nuestra existencia. Hay quien cree que el índice de un libro es un simple indicador de las páginas en que hallaremos los capítulos o las cuestiones en que se resuelve o cuanto más, una vista panorámica de su contenido. Pero el índice, que no en balde está como en su casa en las primeras y en las últimas páginas de un libro, es su embrío y su plenitud; la idea de lo que fue antes de nacer, cuando el autor trazó su programa, y lo que el libro ha llegado a ser cuando el autor descansó y halló que su obra era buena. Los siete días del Génesis son el índice de la Creación y por eso expresan de una manera ejemplar el plan del Creador y la coordinación y armonía de la obra creada. Un buen índice es la mejor promesa de un buen libro, porque este

Para vosótras

La joven en la sociedad moderna

Por BLANCA DE LEBARRO

La misión de toda joven que ha terminado su educación y enseñanza debe reducirse a ser útil. Ser útil es prestarse en la medida que permita el deber y las conveniencias a todo lo bueno y a todo lo que pueda ser para los otros, un auxilio, una fuerza, una ayuda. Ser útil es buscar todos los medios que puedan ser gratos a los demás, mejor dicho, ir al encuentro de ellos; es olvidarse de sí mismo para pensar en los otros, sacrificándoles nuestro tiempo, nuestros gustos, y hasta nuestros pasatiempos, para aliviar aquellos que lo necesitan. El ser útil debe ser el solo fin y preocupación de la joven que está destinada a ser un sostén y un apoyo en la vida del hombre y estar dispuesta siempre en la vida material a poner en práctica, en favor del indigente los conocimientos adquiridos con su ciencia. Estos conocimientos deben abarcar todo lo concerniente al arte de conservar y proteger la salud, al cuidado de los enfermos, higiene y bienestar de ellos. La joven que ignora un poco de higiene y algo de medicina, la que no sabe rodear de atractivo el hogar doméstico, es una mujer incompleta. Por muy bella que ella sea y que haya recibido una educación brillante, si desconoce el arte de ser útil para los otros, será un ser incapaz, un ornamento nulo y, por mejor decir, un estorbo en la sociedad. Jóvenes, seréis útiles a los otros, si a los ignorantes les enseñáis a conocer, a servir y a amar a Dios; si se trata de indiferentes, mostrarles, por medio de ejemplos agradables, a vencerlos de la verdad; a las extraviadas, las cultivaréis con bondad y abnegación. Para facilitar más en el cumplimiento del deber humanitario y social, debéis procurar formaros primeramente vosotras mismas, en sus conocimientos. Ser útiles a todos los que necesitan vuestra ayuda, protegidos y proporcionándoles el alivio moral y material se gún vuestros medios, resistiendo siempre al egoísmo que busca sólo su satisfacción. La ciencia del corazón es más útil todavía que la del espíritu y mucho más difícil de adquirir. (Prohibida la reproducción.)

ULTIMA HORA

En Italia se lucha muy cerca del aeródromo de Forlì

En la carretera de Rimini los aliados se encuentran a 8 kms. de Ravenna

El ejército yugoeslovo ha ocupado Zara.—Gran batalla aérea sobre Alemania

Cuartel general aliado del Mediterraáneo. — En Italia se lucha muy cerca del ángulo nordeste del aeródromo de Forlì, próximo a la ciudad del mismo nombre. En la carretera de Rimini a Bologna, los aliados se encuentran a ocho kilómetros de Ravenna. Se han realizado penetraciones en las estribaciones de los Apeninos más allá de Pedrappio, distando por el norte casi 2 kms. Se corta la retirada a fuerzas alemanas en Grecia. Roma. — Las tropas británicas que entraron en Salónica han cortado la retirada a los restos de la guarnición alemana que intentaban repliegarse hacia el norte. Las últimas columnas se vieron obligadas a dirigirse a la frontera servia. La suerte de más de 20.000 alemanes de las guarniciones de Creta, Rodas y otras islas del Egeo ha quedado decidida virtualmente con la ocupación de Salónica. Las fuerzas alemanas han abandonado casi completamente la parte continental de Grecia. Ocupación de Zara por el ejército yugoeslovo. Londres. — Un comunicado del Mariscal Tito anuncia que el ejército yugoeslovo de liberación ha conquistado el gran puerto dálmata de Zara. Ataques aéreos aliados. Londres. — Más de 1.200 fortalezas volantes y "Liberators" han atacado las fábricas de gasolina sintética de la cuenca del Ruhr y Merseburgo y los objetivos ferroviarios.

Está a la vista el fin de la campaña de Leyte-Samar, dice el parte de Mac-Arthur

Osmeña y el nuevo Gobierno filipino han inaugurado los servicios postales.—Prosigue la tarea de normalización de todos los servicios

Tadobán. — Comunicado de Mac-Arthur: «Está a la vista el fin de la campaña de Leyte-Samar. Las bajas japonesas se elevan a más de 30.000. Los elementos de la 24 división de infantería, después de vencer a las últimas resguardias niponas al noroeste del valle de Leyte, han entrado con elementos de la primera división de caballería norteamericana. Fuerzas avanzadas de la séptima división han atravesado la parte inferior de Leyte y llegado a la costa occidental, a cuarenta kilómetros al Sur de Ormok. Se han inaugurado los servicios postales. Tacloban. — El presidente Osmeña y el nuevo gobierno filipino han inaugurado los servicios postales y han puesto en circulación el peso de la victoria, equivalente a medio dólar norteamericano. Prosigue rápidamente la tarea de normalizar todos los servicios y las funciones gubernamentales. Ha sido suprimido, por entero, el uso del japonés en los centros de enseñanza y se han restablecido los métodos anteriores a la ocupación nipona. Se ha formado una comisión especial para estudiar los problemas más apremiantes para la reconstrucción de las Filipinas. Se estudia la creación de una comisión especial que se ocupará de los casos de colaboración con los japoneses. Ocupación de Carigara por los norteamericanos. Nueva York. — El radio americano declaró que elementos de una formación norteamericana, entraron ayer en el pueblo de Carigara, última localidad situada en la parte este de las montañas de Leyte. EFE

Horthy renuncia a la regencia de Hungría

Budapest. — La Cámara de los diputados se reunió ayer para escuchar la lectura de una carta personal del Almirante Horthy anunciando la decisión de renunciar a la regencia, en interés a la unidad de los húngaros y de la concentración de las fuerzas nacionales. En la misma carta se encarga a Szalasi, la formación de un gobierno de concentración nacional. Las legaciones extranjeras existentes en Budapest. Angora. — La emisora de radio de esta capital manifiesta que el gobierno húngaro ha pedido a las legaciones extranjeras que evacien lo antes posible Budapest. EFE

El próximo domingo día de postulación de Auxilio Social

Comandos aliados han desembarcado con éxito en Flesinga

do también en la parte occidental de la isla. Nuevas tentativas canadienses para forzar accesos hacia Walchen desde el sur de Beveland han fracasado. En el Mca inferior la actividad de combate ha disminuido algo. Nuestras divisiones han rechazado desde sus posiciones de las cabezas de puente los ataques blindados del enemigo. Al oeste de Breda un grupo enemigo fué copado. Su destrucción está en curso. Lanchas rápidas han torpedeado la noche última frente a Ostende dos buques británicos de abastecimiento que suman 5.000 toneladas. Puede darse por desatendido el hundimiento de uno de ellos. Dos lanchas rápidas británicas fueron también hundidas y una tercera incendiada y otras dos averiadas por petroleros y dragaminas alemanes frente a la costa holandesa. En la desembocadura del Escalda nuestras lanchas explosivas hundieron un vapor cargado de municiones con un desplazamiento de 2.000 toneladas, así como otros dos buques de guerra enemigos. A ambas partes de Sto'berg ataques de batallones norteamericanos han fracasado ante el fuego alemán en un punto al este de Mourson así como en los bosques de la parte este de Baccaart se libraron combates en un largo frente. Después de esta lucha, la fisonomía ha cambiado a costa de las considerables pérdidas en carros y vidas humanas. El enemigo obtuvo ligera ganancia de terreno. En los bosques de Mortagne los ataques adversarios fueron contrarios. En el sector de Aquisgrán. París. — A las 9 de la mañana lanzó el Ejército norteamericano un ataque al suroeste de Aquisgrán. A las 6 de la tarde los estadounidenses han realizado un avance de más de tres kilómetros desde los límites del bosque de Burtzen. Han conquistado las aldeas de Rosseack y Germeter. EFE

FARMACIA DE TURNO CALAFELL Sindicato, 135. Esta semana abierta en permanencia, de 8 mañana a 10 noche.

CRONICA NAVAL La nueva fase de la guerra en el mar

Más de cien submarinos alemanes que tenían sus bases en la costa atlántica francesa abandonaron sus fondeaderos al avanzar las fuerzas americanas sobre Breaña y se dirigieron hacia Noruega. Mas ahora surge un rumor bastante insistente en círculos navales aliados según el cual esos "U-boots" van a ser cedidos por el Reich al Japon y muy pronto, con sus sumergibles no drizas se dirigirán hacia Extremo Oriente. especie fantástica por cierto, no deja de ser curiosa, más si tenemos en cuenta que en los últimos tiempos submarinos alemanes han vuelto a aparecer en el Golfo Indico. El fundamento de los rumores es que aludo, sugiere que en la estrategia general alemana se cuenta la retirada en Noruega para "plazo no lejano" y que tan pronto ocurra tal repliegue esos submarinos no tendrán buenas bases. La logística alemana entre Escandinavia y la Prusia Oriental en estos últimos tiempos se ha dificultado con el bombardeo intensivo y el subsiguiente minado del Canal de Stettin. El 10 por 100 de las fuerzas del "Bomber Command" angloamericano, basadas en Gran Bretaña, está indicado a minar aguas enemigas. Sus "raids" llegan hasta el fondo del Báltico y a veces hasta el Danubio. Se trata de una de las operaciones más espectaculares de la guerra del aire y tropieza siempre con grandes dificultades. El mando aliado calcula que esas minas han destruido o averiado no menos de quinientas naves con un millón de toneladas. "Lancaster", "Halifax", "Tirringhams" y "Wellington" forman las escuadrillas de aviones-minadores. Las primeras acciones ocurrieron contra los fiordos noruegos en ocasiones en que aliados y alemanes se disputaban su posición. Ahora han ido penetrando continente adentro concentrándose especialmente en los canales del Rhur y Prusia Oriental. En el Canal de Stettin se lanzaron minas de minas para dificultar el abastecimiento de los ejércitos germanos ante los rusos. Ello obliga a la marina alemana a dedicar cada día mayor número de naves ligeras para el rasero de minas. Se lanzan minas corrientes y minas magnéticas. Estas tienen casi siempre por objetivo puertos militares tales como el de Kiel o Danzig. Dedicada esta crónica a operaciones costeras en los mares del norte, vale la pena de examinar las actividades de los nue-

Retratos originales FOTO RUL-LAN